





Questiones internacionales

El irredentismo italiano

El irredentismo es una de las cuestiones más en boga en nuestros días. La Prensa de los diversos países se ha ocupado con frecuencia de este tema. El irredentismo ha arrastrado tras de sí una masa enorme de la opinión pública de las naciones. Sin embargo, el irredentismo no es una teoría seria con principios fijos establecidos que aplique inflexiblemente a cada caso. En la mayor parte de las ocasiones es cuestión de partido, de tendencias, mejor aún, de izquierdas. La casi totalidad de los españoles que abren todas las válvulas de sus entusiasmos hablando del irredentismo italiano pasan por alto o bordan, como lo han hecho ya en una u otra forma, nuestras reivindicaciones sobre Gibraltar, y no sabrían ver analogía ninguna entre el oranesante francés, un día español, y actualmente poblado por numerosos compatriotas nuestros, y algunos territorios reclamados por Italia que no habiendo nunca italianos, no puede alegar sobre ellos más derecho que el de estar habitados en gran número por habitantes pertenecientes a su nacionalidad. El irredentismo italiano es un aspecto de su política general, una especie de pantalla para encubrir codicias. Por lo que se refiere a Trieste y el Trentino, mientras se piden los territorios de Istria y se ambicionan a título de provincias irredentas países y lugares que nunca han sido italianos, se hace caso omiso de territorios tan recientemente italianos como Niza, Saboya y Córcega. Toda la política italiana durante la época contemporánea puede decirse que gira alrededor de una sola idea: la política irredentista, y en torno de ésta se mueven, en uno u otro sentido, las corrientes del irredentismo. El poder de las logias masónicas en Italia ha sido muy grande. Los «caldarari», los «carbonari» y la «juventud italiana» de Mazzini fueron sociedades que prepararon prácticamente el terreno. Al principio los tiros se dirigieron contra el imperio austriaco que, católico y fuerte, era el esten del orden y el apoyo de las tendencias religiosas en la península. En torno de Austria se forjaron las más negras leyendas. Ella era la culpable de todo: los atrasos del país, el absolutismo de Napoleón, las calamidades de cualquier género, todo se hacía reacer sobre Austria. «Mes prisiones», de Silvio Pellico, fué el libro más leído. Austria era la obsesión italiana. Sin ella todo marcharía a vayas desplegadas por el camino del progreso y la civilización. Había, pues, que libertar a Italia de su funesto yugo, arrojándole de la península, y el irredentismo italiano se agitó con furia en este sentido. Pero Italia era débil contra Austria, y volvió sus ojos a Francia. Napoleón III, ávido de gloria, acababa de reorganizar su Ejército y completar las obras defensivas de sus plazas fuertes. El joven comandante Nigra, sirviendo de mediador entre Piamonte y Francia, supo seducir con su astucia el ánimo de Napoleón III, que en 1858 celebraba en Plombières una entrevista con el conde Cavour, alma del movimiento piamontés. Las palabras de Napoleón III al embajador austriaco, y las frases pronunciadas por Víctor Manuel en la apertura del Parlamento de Turin, no dejaban lugar a duda alguna sobre la próxima guerra que terminó en Solferino después de la cual Napoleón III exigía de Italia la entrega de Niza y Saboya, que los irredentistas italianos vieron pasar tranquilamente a poder de Francia. El inicio despojo de Roma verificado por las tropas italianas, aprovechándose de las circunstancias que atravesaba Europa, hicieron temer a Italia la reacción francesa que se manifestaba potente. Las protestas que de todas partes llegaban, por la usurpación que acababa de llevarse a cabo con los Estados Pontificios y la creencia del próximo advenimiento al trono francés de Enrique V, o de una república clerical, variaron la política italiana. Hasta los Alpes llegaban los cánticos que toda Francia repetía: «Salvemos a Roma y a Francia al nombre del Sagrado Corazón». Italia se acercó entonces a Alemania y a Austria, su mortal enemiga. Aquella fué la obra de Bismarck. La política italiana cambió diametralmente, orientada por su política antirreligiosa, que ahora lo tenía todo de Francia; el irredentismo cambió igualmente de rumbo. Niza, Túnez, el dominio del Mediterráneo fueron los nuevos ideales de Italia. La gran guerra encontró a Italia unida con Alemania y Austria, formando la Triple alianza. A ellas le debía todo Italia, pero el viento de las logias volvió nuevamente y en dirección contraria. Francia ya no era la Francia clerical que le hizo resignarse en la Triple. Las conquistas y las ideas modernas estaban en la Francia republicana del siglo XX, y el irredentismo italiano volvió a pedir Trieste, el Trentino, Istria y una porción de territorios que no eran italianos. En cambio emudecía, para no acordarse ni un momento, de la parte netamente italiana que Francia posee. Ni una reclamación, ni una palabra sobre Córcega, cuna de Napoleón Bonaparte, cuya familia fué amiga y partidaria de Paoli, el vencido en Puente Nuevo; nada de Niza, centro constante de atracción de turistas por su privilegiado clima; nada de Saboya, con sus altas montañas, frondosos bosques y encantadores valles, patria de talentos militares de primer orden y origen de la misma familia reinante italiana. Los vientos soplaban en distinta dirección, y el irredentismo italiano, más que una teoría seria, es una manifestación de la fase política que domina girando en un sentido u otro, según se inclina a una u otra parte la política anticristiana que la gobierna.

Ernesto AMADOR

Desde Asturias

AIRES DE MAR

Hay en la costa de Asturias, rincónes llenos de poesía y de misterio. Son pequeñas bahías y remansos de dulce abrigo, anchurosas rías, salvajes peñascos en donde hierven y se despedazan las olas promontorios de fiera grandeza, tierras llanas cuajadas de verdura, playas de dorada arena en las que se refugian y se refugian a menudo las gaviotas, pinos sencillos de cuyas casas cuelgan los trajes de los pescadores y los aparejos de sus lanchas. En el invierno ruge y se revuelve rugiendo la brava mar cantábrica, hostigada por el azote de los temporales noroñes; pero, durante el estío, ¡qué dulce es la bendita paz y qué suave la melodía de las costas de Asturias! Sus más hermosos parajes, aquellos en que el ambiente es más sano y la poesía más honda, han merecido de las gentes que en verano huyen de las ciudades del centro para proporcionarse unos días de descanso el más absoluto de los olvidos. ¿Por qué? Ante todo, porque en España no hemos aprendido aún a comprender a la naturaleza, a saborearla, a convivir con ella. No suele merecer indiferencia la poesía del paisaje. Además, por lo que se refiere a Asturias, porque no nos hemos cuidado de hacer accesible y cómoda la incomparable naturaleza asturiana y de darla a conocer, de propagarla por todos los ámbitos de la nación. Cualquiera de las playas que la moda ha hecho famosas, el Sardinero, Las Arenas, Deva, San Sebastián, Fonterrabía, no son más hermosas, más frescas ni más saludables que cualquiera de los parajes y de las playas de Asturias. Y sin embargo, son bien pocos, proporcionalmente, los españoles que se arriesgan a veranear en Asturias. El verano de Asturias queda reservado, salvo no muy numerosas excepciones, a las familias acomodadas de la provincia. En primer término, los asturianos no se han preocupado jamás de que su provincia esté enlazada con el resto del mundo por un buen servicio de comunicaciones. Nuestros benditos representantes en Cortes, o no entienden ni quieren entender de ello, o no se preocupan sino de merodear en las covachuelas de los ministerios madrileños para intrigar y para contentar a sus compadres. Hay, por ejemplo, cosa más desesperada, aun para quien resida en Oviedo, es decir, a dos pasos, que pretender ir en tren a Avilés y Salinas? No es verdad, señor Pedregal, diputado por Avilés, que ello es molestísimo? ¡Habría cosa más horrible que expo-

de comunicación de ambos sitios. El Club de Regatas cumple perfectamente todo un buen programa de atracciones a estilo de Gran Casino. Y aunque la urbanización de las calles deja mucho que desear, las casas son confortables y abundantes. Además, los fundadores de aquella colonia veraniega acertadamente se cuidaron de propagar en la Prensa sus excelencias. Naturalmente, los veraneantes acuden todos los años en creciente número, de Asturias y de fuera de Asturias. Hoy es Salinas el Sardinero de la provincia. Y Gijón? Todos los años los gijoneses se quejan entre sí de la falta de forasteros, del desvío de los forasteros. Quiero mucho a Gijón y por su bien yo tengo que desear a los gijoneses algunas verdades. El primer inconveniente que tiene Gijón para playa veraniega preferida es el de ser una ciudad industrial cuyo elemento obrero es tan numeroso y tan levantisco, que apenas hay verano sin huelgas o temores de ellas. Después la administración municipal gijonesa ha sido siempre y sigue siendo lamentable. Gijón necesita cuidar mucho su urbanización, su limpieza, Gijón necesita mucha pavimentación y mucha agua. Además, necesita Gijón preparar sus excelencias, alrededores al acceso agradable de los forasteros. Es preciso que somo deje de ser una carretera polvorienta y que lugares tan divinos como las campiñas de Jove, y parajes marinos de la belleza de la playa de Aboño, dejen de ser sitios solitarios, deshabitados o absolutamente rústicos. Porque, por lo demás, Gijón tiene condiciones excepcionales para el verano: populosa, rica la ciudad, abundante y surtido el comercio, ámplios los teatros, confortables los Clubs, verdaderamente espléndida la gran playa, riquísima la temperatura... Tiene derecho a ser una de las playas famosas de España. Es imperdonable, además, que los gijoneses se preocupen tan poco de organizar todos los años, con tiempo, un buen programa de fiestas. De modo que en Asturias no se hace más porque no se quiere, en favor del verano en sus playas. Una parte del dinero que ha entrado en Asturias durante los cinco años de guerra, empleado con entusiasmo y con acierto en preparar bien a la región para el acceso y permanencia de los forasteros; he aquí una necesidad urgente en la vida de la provincia. Los asturianos deben convencerse de que en el verano y en el turismo está una de las bases del porvenir próspero de la región. Enrique DE BENITO

DERECHAS E IZQUIERDAS

A propósito de una proposición de ley

Don Filiberto Villalobos ha presentado al Congreso una proposición de ley, que ya presentó en Abril del año pasado. Ella nos interesa por dos razones. Primera, porque en este ambiente rural vibra más a tono cuanto con el agro se relaciona. Segunda, porque en dicha proposición de ley hay artículos casi idénticos en algunos párrafos del «Programa mínimo» formado, no ha mucho por las derechas zaragozanas. Esta coincidencia de derechas e izquierdas nos recuerda el discurso-lección de don Angel Herrera, a los propagandistas de Zaragoza en el Salón Fuenjara y en fecha no remota. Hablaba de la división en derechas e izquierdas, de su realidad, de su oposición en muchas cuestiones fundamentales (Religión, propiedad, familia...) Y agregaba:—Se quiere decir por ello, que es preciso el exterminio de unas o de otras? Nada más absurdo. Si son patrióticas, pueden laborar de acuerdo por el bien de España. Y citaba como ejemplo, el proyecto de reforma de la propiedad del señor Alba. Basado en doctrinas del Padre Soto, Vives y otros católicos del siglo XVI—decía—es equívoco en la práctica, pero en substancia recoge nuestra doctrina. También en esta proposición del señor Villalobos hay muchos puntos a los que las derechas verdías (de las «derechas de ideas» hablo; no de las «de intereses») hemos de asentir forzosamente. Sería una lástima que estas derechas las combataran en globo sólo por venir de donde viene. Hay en ella—en mi opinión—grandes aciertos. El aplauso a ellos por parte de las derechas de que hablo, daría más valor a la censura que de las mismas viene, porque se demostraría con ello que no crítica, ban por sistema, sino que se inspiraban, lo mismo para aplaudir que para censurar, en móviles de justicia más altos y más dignos que los acostumbrados móviles partidistas. P o era preciso, para que del conjunto resultara una actuación patriótica, que las izquierdas, abandonando de una vez el hábito de sus tópicos, reconocieran también en las derechas algo más que reacción y negativismo. En las «Glosas» al Programa mínimo antes mencionado publicadas primero en «El Noticiero» de Zaragoza y luego recogidas en un folleto, mostraba yo el avance que, en materia de propiedad, representaban algunas de las afirmaciones que allí se hacían, y en otro artículo las comparaba con las Bases sobre las queles dije, en una entrevista el entonces director de Obras públicas, que se asentaría el futuro régimen de la propiedad. Todo ello—agregaba—para dar nuevos argumentos a los que acusan a las derechas en general de estáticas y reaccionarias. También con esta proposición del señor Villalobos podríamos comparar algunos de los enunciados de nuestro programa para que se vieran concretamente las coincidencias a que antes hemos hecho alusión. Pero ello alargaría demasiado. Dejémoslo, contando con la amabilidad del Director y la benevolencia del público, para un próximo artículo. M. Sancho IZQUIERDO

Torrevelilla (Bajo Aragón), 5 de agosto de 1919.

—DON 'NA'—

José Manuel cayó en la peña del café con una bomba. Rabiosillo, indignado como el hombre. —¿Saben ustedes—dijo, por todo saludo, acomodándose en un diván y desahuciando el paqueto de azúcar del café que ya le esperaba—quién se ha casado, por fin, la Subsecretaría? —¿Qué se ha previsto ya?—le preguntaron los contertulios. —Sí, señores, así; ya se ha previsto. «Corrumatum esto! La gran vergüenza, el último acto de nepotismo de la pardiella imperante; la burla sarcástica; el descrédito de la nación... —¿Caramba! De algún amigo se trata, de seguro. ¡Apríete usted de un modo!... —Sí, de un amigo; de un queridísimo amigo; del farfeco más grande que han visto los siglos pasados, ven los presentes, y habrán de ver los venideros... —¿Reviéntate, usé ya de una vez! ¿Quién es el agraciado? —¿Quién ha de ser? ¡El Niño Bonito! Don «Nán! —¿Cómo?... ¿Reguerita? —¿Reguerita, señores; Reguerita, el indispensable Reguerita; el Vacío Barométrico! —Hombre, no está mal! —¿Claro; sobre todo, para él! Pero, ¿no les indigna a ustedes el hecho de ver a Reguerita subsecretario, casi casi ministro, dueño de los destinos de la nación? ¿Haga este grado de insensibilidad hemos llegado ya, señores? —No hay pulso?... ¡No; no hay pulso! ¡Decididamente, no hay pulso...! Esamos muertos, enterrados, putrefactos... ¡Subsecretario Reguerita! —Eso es «Brigadier, Talegón! —Sí, señor, sí; «Brigadier, Talegón!... ¿Qué es lo que ha hecho el estúpido don «Nán durante su estúpida vida para sentirse el fajín?... ¿Lo saben ustedes?... —Le diré, le diré...; lo se acóbre el amigo... Conozco a Reguerita—don «Nán como usted lo llama—caso un piquito más que usted, que presume de conocedor tanto, Reguerita es un hombre de muchísimo talento... —¿Crisis! ¿Qué cosas se oyen!... —¿Déjeme usted hablar!... De un talento claro y de una fuerza de voluntad enorme. Esto es el secreto del triunfo. Reguerita es único en la posesión de una virtud especial... que luego nombraré. Reguerita reírse a sus hijos en el balda, no de una nariz, como cualquier pelagatos, sino de un geloneado negro, que por lo pasar por su orinado, aunque es sólo botones de un Círculo del cual Reguerita ni siquiera es socio. Reguerita tiene su casa llena de viejos retratos al óleo, de magnates perfectamente desconocidos, que él hace pasar por antepasados suyos, aunque procedan, de fama y las fotografías de las tonadillas célebres, tateados y bombeados en los envíos, a su sabor y placer. Reguerita, a los doce años, aunque sin pagarlo, se hizo el primer chaquet; y, sin necesitarlos, se caló los primeros lentes... Billó por canchulos y ateneos; se hizo periodista revisor, de secciones, gran amigo de damas y de los amigos de éstas; y subió, y medró, y lo hicieron diputado, y vocal de todos los alfabetos, y por último—y por ahora— subsecretario de Ignorancia pública. Este es Reguerita y ésta su virtud: la de «saber darse importancia». Esto es lo que don «Nán ha hecho durante toda su vida: «saber darse importancia». —Pues eso, señor mío—puzó Juan Manuel—sabemos hacerlo todos. —¿Todos?... ¿A que no?... A ver; y a ver si sabe usted hacerlo. ¿Tiene usted hora? —Un tanto porlejo, ante lo inesperado de la pregunta mas sin olvidar que se trataba de una prueba, el interpelado agitó su ingenio; si hispió un poco; así, se esdrifó el chaleco, sacó de uno de sus bolsillos una hermosa savoneta de oro, hizo saltar la tapa; calóse los lentes; mostró luego el reloj a los circunstantes, y campandamente, dijo: —¡Son las diez y cuarenta minutos!... Por toda contestación, el amigo y defensor de Reguerita, soltando todo el trapo de la risa, limitóse a contestar: —¡Vaya usted a paseo! —¿Qué?... no lo lo he hecho bien? —¿Qué ha de hacer usted, hombre de Dios! ¿Y usted presume de saber darse importancia?... Si yo le pregunto esto mismo a don «Nán, cuando don «Nán era aún don Nadie, y cuando ni aun reloj tenía; ¿sabe usted lo que me habría contestado? Pues algo parecido a esto: —«Verá usted ¡juste amigo mío; scabo de dejar a Lescda mi repetición regalo, como todo el mundo sabe, de la emperatriz Eugenia, de quien somos algo parientes. Lo sado sospecha que el sol se retrasa un tanto, y quiere comprobar, valiéndose de mi cronómetro el paso por el meridiano...; pero yo a las ocho, estaba en casa de mi primo el duque de Listas, donde me pidió por teléfono el ministro de Hacienda hora para consultarme algo relacionado con el próximo empréstito. Fue allí, por cortesía, pues el pobre Pepe Luis está siempre escaso de tiempo... En la meseta de la escalera, junto al ascensor, me esperaba un gentilhombre de Cámara, con encargo de Su Majestad para recordarme que le debo la «revancha» de una partida de billar, que tuve la desgracia de ganarle ayer sin poder evitarlo, por más esfuerzos que hice. ¡hice! Y eso que Su Majestad estaba ayer formidable! Antes tuvo que presentar mis excusas a mi tía, la princesa de Arandaga, por no poder comer con ella; recordé, de paso, mi aborrecido Real, que me ha costado andar a tiros con la Emocosa... «De modo que, ahora, deben de ser justamente, las diez y veinte minutos...» (que es la hora que, como ustedes ven, está marcando el reloj del mostrador). —¿Eso es lo que don «Nán me habría contestado! Lo que ha hecho usted está al alcance del cuco de un respetable cronómetro de feria. —Y es amigo mío, que hay cosas que a todos nos parecen sumamente fáciles, y que, siéndolo, en realidad, para unos, son absolutamente imposibles para otros. —«Yo he visto una gallina neceta que pone huevos blancos—dice el payaso al tanto en el circo... ¡Hombre, eso no tiene nada de particular!—contesta éste a aquél... ¿No?... No tiene nada de particular... ¿Por?... ¡Pues ponlos tú!... —Antiquese usted el cuento, Juan Manuel Vicente Díez de TEJADA

DEPORTES

Regatas en San Sebastián

El domingo próximo, día 10, la Sociedad Gimnástica Española celebrará una carrera «interclub», con un recorrido de cinco mil metros. La carrera está reservada para las sociedades afiliadas a la Federación Castellana de Atletismo. Los premios consistirán en un objeto de arte de plata, para el vencedor; una copa y una medalla, también de plata, para el segundo y tercer puesto, respectivamente, y dos medallas de cobre para los lugares cuarto y quinto. Sociedad Gimnástica Española Por acuerdo de la Junta general, a partir del 1.º de octubre próximo queda establecida una cuota de cinco pesetas. Regatas Se han señalado los días 9, 10 y 11 del presente mes, para la celebración en San Sebastián, de las tres pruebas correspondientes a la «Copa del Cantábrico». SAN SEBASTIAN, 7.—A última hora de la tarde han comenzado a llegar los expedicionarios de las regatas de cruceros. Las copas se adjudicaron en la forma siguiente: El primer premio correspondió a la señorita Ubalde; la copa del marqués de Villameor la obtuvo la señorita Concha Domínguez; la del señor Silveira, la señorita María Luisa Galdano; la del señor Peña, la señorita Olasagasti; la copa del marqués de Murrieta, la señorita Montero Espinosa; la del señor Maquiver, correspondió a la señorita de Goyango; la de Ugalde fué para María Luisa Brunet; la del conde de Monte Lirio, a Consuelo Machimbarrena; la copa Mendivil la ganó Pilar Chaves; a Lolita Otermin, la don Ignacio Figueroa; a la señorita Alustiza, la del conde de Churruga; la copa de don Juan Córdoba fué para Lola Machimbarrena; la de don Eduardo Gullón, para Carmencita Irasusta; la de don Pedro Vignau, para la señorita de Figueroa; la del conde de Romilla, a la señora de Mendivil; de Albitiza, la condesa de la Romilla. En resumen: tomaron parte 24 balanderos, adjudicándose 16 copas de valor. Han salido de San Sebastián para tomar parte en las regatas de Santander, los balanderos de la serie de 6,50 metros. «Kadra», del marqués de Murrleta y «Luchana II», de la duquesa de la Victoria. Pugilato LONDRES, 7.—Se ha aplazado el gran combate de pugilato entre Carpentier y Beckett, puesto que Carpentier no será desmovilizado hasta fines de este mes, y se quiere dar tiempo para que se curene.

CRONICA DE SOCIEDAD

ENLACE Ha tenido lugar el de la preciosa señorita Adeva Huelan y Salas con el distinguido joven don Manuel Alonso Martínez. Hijo primogénito del marqués de Aonso Martínez. Les deseamos felicidades sin cuento. SANTAS SUSANA Y FILOMENA El 11 serán los días de la marquesa de Salobral. Señoras de Iravedra (don Mario), Masasa (don Luis), Semprún y Guerra (don José), y viuda de don Alfonso Gómez Pellico. Les deseamos felicidades. BAUTIZO Se ha celebrado el de un hijo de don Rafael de Ribera y Marcos de Lizana y de su bella consorte. El niño recibió los nombres de Juan Antonio. Fueron padrinos el abuelo materno, general Tudela, y la señora doña Rafaela Fernández Franquero. FELICITACIONES Les está recibiendo el distinguido joven don Rafael Villanova y Hopye, por haber salido a alférez de Infantería. FALLECIMIENTOS Ha rendido su tributo a la muerte la respetable, virtuosa y caritativa madre Sancha Rita de la Asunción Loreto, Ursulinas. Contaba ochenta años de edad, llevando sesenta y dos en Religión. Reciban nuestro sentido pésame sus Hermanos en Religión, rogando a los lectores de EL DEBATE la tengan presente en sus oraciones. —En Alcañete (Jaén) ha muerto el marqués de Fuente del Moral. Don José Romero Norzagaray estaba casado con doña María Aurora de Adán y Toro, poseedora del título. Era hermano de los marqueses de Romero Toro y maestrante de Ronda. Acompañamos en su legítima pena a los deudos del difunto. \*\*\* Después de una ausencia de dos años, ha vuelto a fijar su residencia en esta Corte nuestro querido amigo don Claudio Faure y Valdivia y su distinguida familia. Reciban nuestros saludos y sean bien recibidos. ENFERMO Consignamos con mucho gusto que don Manuel Pérez de Guzmán y Sanjuán, se encontraba ayer en Melilla mejor de su grave dolencia. A en la do se hallan sus padres los duques de T'Serclaes Tilly y hermano don Luis. VIAJEROS Han salido: para Corcóbal, el ilustre ex presidente del Consejo de ministros señor Maura y su distinguida consorte; para París, el doctor Marañón; para San Sebastián, los marqueses de la Romana, doña María Iglesias, la condesa de Alcobierre, la marquesa de Espinardo, el conde de Gihmes y don Francisco Travesedo; para Pinarojo, don Luis Belinchón; para Las Arenas, don Luis Aznar; para Santuy, don Luis Caballero de Rodas; para Villavieja de Odón, don Joaquín Santos para Pozuelo, don Antonio Becerra; para El Espinar, don José López; para Zarauz, los duques de Tarifa y los condes del Valle de San Juan; para Caldas de Besaya, don Francisco de Guzmán; para Alcañete, don Pío García; para Torrevelilla, la señora viuda de González del Valle; para León, don Leopoldo Cortinas; para Bosquillo, don Constantino Estuvez; para Deva, doña María Blanco; para Torrevelilla, don Francisco Javier García de Leano; para Alayor, don Gabriel Squella; para París, los señores de Belistogui. El Abate FARIA

EL TREN DE LA VIDA

por CURRO VARGAS, INCENDIOS EN EL CAMPO

500 PINOS DESTRUIDOS

SEVILLA, 7.—En una finca del marqués de Santa Coloma se incendió una gran extensión de castaño, propagándose a unos montones de leña y paja. Las pérdidas ascienden a 2.000 pesetas. El fuego se produjo por una chispa desprendida de la cocina de los trabajadores. CADIZ, 7.—En el término de Gimena se incendió un cortijo propiedad de don Pedro Díaz, quemándose gran cantidad de trigo, paja y algunos útiles de labranza, apreciados en unas 900 pesetas. En otra dehesa boyal, quemáronse 80 gavillas de trigo y 15 aranzadas de rastrojo. No han sido descubiertos los autores. GRANADA, 7.—En el término de Jayena, declaróse un incendio en un pinar de la propiedad del marqués de Campotejar. Quemáronse 500 pinos que ocupaban una extensión de mil metros cuadrados. Los guardas ayudados por los obreros de La Unión Resinera, lograron al fin apagar el siniestro, que en un principio creyóse intencional, pero que, según averiguaciones de la Guardia civil, ha resultado casual. SANTA CRUZ DE TENERIFE, 6.—Anoche se veían desde esta capital grandes llamas, habiéndose averiguado más tarde que se hallaba ardiendo el monte de la Esperanza. Se cree que el incendio ha sido intencional y se teme que, como ocurre siempre, no se encuentre al autor. Como estos siniestros ocurren repetidamente y el Estado no hace repoblaciones, pronto desaparecerán los montes. CAJA DE CREDITO CONFEDERAL La colocación más segura y garantizada. Admite imposiciones de entidades y particulares al 3 por 100 a la vista, 3,60 a los tres meses, 4 a los seis meses, y 4,50 al año. Reglamentos gratis a quien los solicite. Oficinas: Amor de Dios, 4.-Madrid. Horas de oficina: de diez a doce de la mañana.



Notas políticas

JORNADA REGIA

El Rey en Avila

Ayer tarde continuó su viaje a la Sierra de Gredos

SANTANDER, 7. — Su Majestad la Reina no salió esta mañana del Palacio. Por la tarde, se propuso asistir a la corrida de toros.

Los Infantes estuvieron esta mañana en la playa, y por la tarde irán a presentar una función de circo.

A beneficio de la casa de Luchas se celebrará una verbena aristocrática en el Campamento de Tennis, a la que asistirá la Reina con los Infantes.

Sus altezas don Carlos y doña Luisa han sido cumplimentados por el gobernador civil.

AVILA, 7. — A las doce menos cinco de la mañana llegó, en automóvil, Su Majestad el Rey, acompañado de los duques de Saboya y Arión y del doctor Varela.

El vecindario, que había acudido a la estación para recibir al Monarca, tributó una entusiasta ovación.

Don Alfonso fue cumplimentado por las autoridades civiles y militares y por numerosas comisiones, entrando después en la fonda de la estación, en suya salón recibió la visita de numerosas personalidades que fueron a presentarle sus respetos.

También cumplimentó al Suberano una comisión de señoras de Arvis y de la colonia veraniega, a las que don Alfonso otorgó un premio, para que sea disputado en el próximo concurso de tennis.

Otra comisión, integrada por vecinos de Avila, dio cuenta a S. M. de que se ha abierto una suscripción para acometer los trabajos de la traza de aguas. El Rey habló afectuosamente con los comisionados, reconociendo la importancia que el proyecto tiene, y ofreció interesarse por el buen éxito de la iniciativa.

Los comisionados hicieron grandes elogios del conocimiento que el Rey tiene de los problemas locales de mayor interés para Avila, y tuvieron ocasión de admirar la privilegiada memoria de don Alfonso, que hablando con el director de la banda de Intendencia, recordó perfectamente la fecha en que le hizo el regalo de un reloj que aquél le mostraba.

El Rey almorzó en la fonda, saliendo a su mesa el gobernador y el alcalde de Avila.

Antes de terminar el almuerzo llegaron, en el mixto, SS. AA. los Infantes don Juan y don Ramiro, que se sentaron a la mesa del Rey.

A las 2'20 de la tarde continuó su viaje a la Sierra de Gredos el Monarca, que fue despedido por todas las autoridades. Un acompaño gentío, apitado en la explanada de la estación, despidió al Rey prorrumpiendo en aclamaciones.

Antes de ponerse en marcha el tren real, el Suberano llamó al director de la banda de la Academia de Intendencia, al que le entregó por el selecto programa con que amenizó la comita.

SAN SEBASTIAN, 7. — La Reina no salió de Miramar durante la mañana; al mediodía recibió en audiencia al arzobispo y a varios párrocos rurales.

Enfermedades de la nutrición: ANEMIA, REUMA, GOTA, ANEMIA Y CONVALESCENCIA.

Completa instalación para el tratamiento de infecciones ginecológicas: FERMOPENETRACION, BARRAS DE LUZ, HIDROELECTRICOS, CARBOGASEOSOS, MODOS ARTIFICIALES.

Abiertos de 15 Junio a 15 Octubre: Aguas de Gestona.

HIGADO, ESTREÑIMIENTOS, ESTOMAGO Y MAREOS. EN FARMACIAS Y DROGUERIAS.

Lotería núm. 30. Esparteros 8 Remite a los mismos varios sorteos. Administrador, A. Rodríguez.

El dictamen de la Comisión proponiendo el Mensaje de contestación al discurso de la Corona, dice así:

«AL CONGRESO.— Los diputados que suscriben tienen el honor de someter al Congreso la siguiente enmienda al dictamen emitido por la Comisión nombrada para contestar al Mensaje de la Corona:

Entre los párrafos quinto y sexto se añadirá el siguiente:

«El Congreso anhela que el Gobierno de Su Majestad inicie una labor de profunda y cristiana reforma social encaminada a la reducción de los grandes desigualdades económicas que existen en la sociedad actual, y al apaciguamiento de los odios suscitados por el principio de lucha de clases, acometiendo al efecto la regulación del contrato colectivo del trabajo; instaurando un régimen de extensas amplitudes que abra al proletariado los horizontes de la propiedad privada, de la educación técnica en todos sus grados, y de las más altas cumbres políticas y sociales; transformando el régimen tributario de modo que sea posible disminuir los gravámenes incidentes sobre las clases medias y trabajadoras, asegurando que todo el que aporte a la sociedad el esfuerzo económico de su familia; que debe erigirse en deber jurídico colectivo—los recursos mínimos indispensables para su subsistencia, y a la de su familia; abriendo cauces para la solidarización de los intereses del capitalismo y del proletariado mediante un régimen de participación en los beneficios u otros equivalentes; organizando una red completa de seguros sociales que sean así para el obrero del campo como para el de la ciudad, testimonio y garantía de la asistencia del Estado; y reorganizando el Instituto de Reformas sociales en el sentido de hacer del mismo una verdadera Cámara industrial legislativa, aunque no parlamentaria, integrada por representaciones auténticas de todos los factores de la vida económica nacional y con facultades para proveer a las necesidades de la política social en forma eficazmente normativa y legislativa.»

Palacio del Congreso, 5 de agosto de 1919.—José Calvo Sotelo.—Alfonso Sola.—Mateo Arzpeita.—Jenaro Posa.—José Luis de Oriol.—Gervasio de Artigano.—José Millá y Camps.

Conocidos los antecedentes de la reunión de los exministros mauristas y la impresión favorable que todos reflejaban, se tenía y por seguro que era un hecho el acuerdo sobre la fórmula económica.

En efecto, el señor Cierva llegó muy temprano al Congreso, dirigiéndose al despacho del presidente de la Cámara, donde estuvo conferenciando hasta después de las cuatro con el jefe del Gobierno y el ministro de Hacienda.

Al salir el señor Cierva de este cambio de impresiones, contestó a las preguntas de los periodistas confirmando que la fórmula estaba aceptada.

Esta mañana—añadió—examinamos el texto y lo encontramos aceptable, entendiendo que en el artículo séptimo está ya condicionado que el Gobierno debe presentar un presupuesto antes del 15 de Noviembre que había de discutirse sin cesar hasta 31 de Diciembre, y que sin estar en las Cortes no podrá irse a próroga hasta 31 de Marzo.

El señor Sánchez de Toca fué también preguntado y dijo: —Estoy satisfecho porque ha prevalecido el espíritu de concordia.

—¿Cuál es el plan parlamentario? —Creo que se habilitarán sábado y lunes y quizás hoy mismo pueda quedar aprobada la fórmula. Pasará al Senado enseguida y declarada la urgencia, mientras allí se discute, pueden aprobarse aquí el mensaje y la adhesión a la Liga de las Naciones. Este último proyecto no dará lugar a discusión.

—¿Cree usted posible que las Cortes se cierren el martes? —¡Ojalá! Eso queremos todos, y por eso hemos trabajado tanto.

Los haberes del Clero. Con objeto de interesarlos en la concesión del aumento de los haberes del Clero, los Obispos de Segovia y Plasencia visitaron ayer en el Congreso a varios políticos.

El problema de las plantillas. En la sesión de hoy continuará el conde de Bugallal en el uso de la palabra para tratar principalmente el problema de las plantillas, ya que ayer contestó a las otras partes del discurso del señor Cambó.

Por cierto que en este punto el jefe de los regionalistas no ha seguido la práctica parlamentaria de anunciar los puntos que ha de tratar en su discurso, ya que no se trata de sorprender al ministro, sino de conocer su criterio fundado y estudiado sobre los extremos que interesan.

Dudó el ministro si ceder al señor Cierva la palabra, porque a él principalmente se dirigieron los ataques; pero se decidió a hablar antes, porque podía parecer poco correcto abandonar por su parte a los empleados y al señor Cierva.

Hoy, pues, hablará el conde de Bugallal, aclarando los datos estadísticos leídos por el señor Cambó, que si a primera vista asustan, como todas las estadísticas hábilmente manejadas, tiene su explicación y aclaración.

Respecto al criterio sustentado por el señor Cambó, relativo a la independencia que debe haber entre el sueldo y la categoría, parece que el ministro de Hacienda, respetándolo no lo comparte.

Igual ocurre con la afirmación del exceso de empleados, cuyo número es en España inferior al de otras muchas naciones, impidiendo que los servicios puedan realizarse con todo el vigor que requieren.

Por su parte, el señor Cierva «tranquilizará» en la sesión de hoy al señor Cambó y le expondrá el plan orgánico a que obedecía su reforma.

La Unión Monárquica. Esta minoría catalana se reunió para tratar de asuntos de su región.

Decidieron pedir la rápida revisión arancelaria y que el Gobierno no de a conocer su criterio sobre caducidad de tratados de comercio.

Marcha del general Berenguer. El marqués de Lema dijo ayer tarde, que hoy saldrá para Tetuán el alto comisario, general Berenguer.

La ley de Jurisdicciones y el debate agrario. Como de costumbre, el ministro de la Gobernación convocó esta madrugada con los periodistas, ante los que habló de la jornada parlamentaria de ayer en el Congreso.

Estimaba el señor Burgos que en la Cámara popular se había perdido el tiempo, si bien concedía importancia a los discursos pronunciados por los señores Cambó y conde de Bugallal.

Para uno y otro discursos tuvo el ministro de la Gobernación alabanzas, principalmente para el jefe de los regionalistas, que fué un discurso, en su concepto, seriamente meditado.

Dijo el señor Burgos que hoy se discutirá el proyecto de derogación de la ley de Jurisdicciones, y que en la sesión de mañana, se planteará en la Cámara un debate agrario.

La aceptación de la fórmula es un hecho

El Gobierno presentará un presupuesto antes del 15 de noviembre.—Reunión de exministros mauristas.—Hoy se discutirá en el Congreso la derogación de la ley de jurisdicciones.

PRESIDENCIA

Al entrar en la Presidencia el jefe del Gobierno, habló con los periodistas, a los que pidió noticias porque él no tenía ninguna.

—¿Ha contestado ya el señor Cierva?—le preguntaron los reporteros. —Aún no; pero la impresión que yo tengo es buena. Todavía se va a cumplir lo que dije en mi discurso de anteayer. En fin, ya veremos.

Luego habló con los periodistas el señor Canals, diciendo que los Obispos de Plasencia y Segovia habían visitado al presidente para hablarle de los haberes del Clero.

También recibió el presidente una Comisión de navieros y otra de obreros de artes blancas—hartinas—éstos para entregarle las conclusiones de la última Asamblea y dar cuenta de los incidentes ocurridos en Elche y Pamplona al hacer aplicación del régimen nocturno al trabajo de las tahonas.

También acudieron varios gobernadores para despedirse antes de partir para sus provincias.

Declaraciones del señor Burgos. Dijo el señor Burgos ayer mañana a los periodistas, que sobre la situación política piensa como anoche y que hasta tanto que no sea más claro el asunto no puede ser optimista.

Tenía el ministro que rectificara algunas cosas de las publicadas por los periódicos de ayer sobre sus manifestaciones del anoche. El señor Dato no está solamente al lado del Gobierno, sino también al de su partido; lo que ocurre es, que ahora los ministros llevan la representación de todo el partido.

Le había teleografiado el vizconde de Eza anunciándole que salía ayer para Madrid con objeto de tomar parte en las votaciones de mañana. El señor Dato escribió al vizconde haciéndole ver lo conveniente de su permanencia en Madrid durante unos días, para que hablara con el señor Burgos sobre asuntos relacionados con el Instituto de Reformas sociales, con el ministro de la Gobernación.

También creía conveniente aclarar sus palabras de anoche respecto a la satisfacción del Gobierno porque se halla una fórmula económica para bien del país, puesto que todas las representaciones parlamentarias desean el bien de la Patria, y sería egoísmo en el Gobierno atribuirse solamente esta satisfacción.

Los ex ministros mauristas. Desde las once y media hasta cerca de la una estuvieron reunidos en el domicilio del señor Cierva, con éste, los señores Sola, Golcochea, Fernández Priá y Maestro para estudiar la fórmula de transición propuesta anoche por el ministro de Hacienda.

Cuando terminada la reunión, hablamos con el ilustre exministro de Hacienda, éste reservó el resultado porque, naturalmente, quería antes darlo a conocer al Gobierno, pero no ocultó que tenía una excelente impresión y que en la reunión había reinado un deseo de llegar a un acuerdo, produciéndose corrientes de armonía.

Luego comunicó el señor Cierva el resultado al jefe del Gobierno, y esperaba la visita del conde de Bugallal.

Bugallal visita a Cierva. A la una y media llegó el conde de Bugallal al domicilio del señor Cierva. Luego habló éste con el señor Sánchez de Toca en el Congreso.

La Comisión permanente de Fomento. Para la Comisión permanente de Fomento ha elegido el Senado a los señores marqués de Portago, Maestro (don José), marqués de Grijalba, Piniés, Gálvez Cañero, Pérez Oliva, Dómine, conde del Valle de Suchil, conde del Asalto, Rosado, Gullón, Daboin, Uria, Zorrilla (don Francisco), Saenz de Quejana y Santa Cruz.

Comisión de Instrucción pública. La comisión permanente de Instrucción Pública ha designado para los cargos de Presidente, Vicepresidente y Secretario a los señores Tormo, Palomo y marqués de Laurencin.

Una proposición incidental. El senador señor Castro Artacho presentó una proposición incidental en el sentido de que el Senado declarara que en la discusión del dictamen de las actas de Valladolid y en los casos análogos que puedan presentarse, se siga el siguiente orden.

Primero. La discusión de la totalidad del dictamen en los términos que se establecen en el artículo 129 del Reglamento.

Segundo. La discusión y votación de las enmiendas, conforme al título XVI del propio reglamento, y

Tercero. Votación del dictamen en los términos que previene el artículo 130 del Reglamento.

CONGRESO

Interesante enmienda. La enmienda del señor Calvo Sotelo

Abuelita: estoy asombrada, no se le ve ya ninguna cana. El PILUHOL que usted se aplica al cabello, le ha devuelto el color de su juventud, produciéndole además tal firmeza, que no le cae ni un pelo. Pidase en farmacias, droguerías y perfumerías. 3 pesetas frasco. Para muestras, al representante, Sr. Vera; Lavapiés, 44, Madrid.

REUMATISMOS, CALCULOS, NEURASTENIA. CURA IDEAL DE AIRE Y REPOSO.

BALNEARIOS. TERMAS PALLARES. ALHAMA DE ARAGON. Informes: BOLSA 2.

COTIZACIONES DE BOLSAS

DIA 7 DE AGOSTO

Table with multiple columns: BOLSA DE MADRID, VALORES DEL ESTADO, COTIZACION, BOLSA DE MADRID, VALORES, BOLSA DE BARCELONA, VALORES, BOLSA DE BILBAO, VALORES, BOLSA DE LONDRES, VALORES.

VINO ONA. Tónico poderoso. Fertilizante energético. Aperitivo excelente. Del Dr. Aristegui. A base de quina, cola, sancha vitilis, nuez vómica y fosfatos. ALIMENTO CEREBRAL. Magníficos resultados en las Convalecencias, Anemia, Debilidad, Atonía nerviosa e insipiente. Agradabilísimo al paladar. El Vino Ona no está alcoholizado. 250 p.p. botella.

A la una... A las dos... A las tres... Pildoras del Dr. Cortés contra la tos que Ud. haya tomado podrá guardar la caja para curar a un amigo, pues su tos habrá desaparecido. De venta en las buenas farmacias. Concesionario: Urgoiti Salas y Porrero. Príncipe, 18 y 20 - Madrid.

PARA LOS POBRES. Un nuevo colegio. Es verdaderamente artístico el grandioso Colegio que los Padres Franciscanos de la provincia de San Gregorio Magno, acaban de erigir en el punto más céntrico de la Mancha (que es como decir en el centro de la Península), en la ciudad de Alcazar de San Juan, donde convergen las líneas férreas de Madrid a Valencia y Alicante, y de Andalucía a Madrid. El fin de dicho Colegio es el fomento de vocaciones religiosas a la esclarecida Orden Seráfica, proporcionando enseñanza gratuita a los niños de once a catorce años, que sientan inclinación a ceñir el cordón serafínico. El Colegio lo recibe gratis, respondiendo de todo, con tal que vea en el colegial, con alguna probabilidad, un futuro hijo de San Francisco. Las solicitudes deben dirigirse al M. R. P. Provincial de Franciscanos—Calle de Alcalá, 153, Madrid. O también al R. P. Rector del Colegio Seráfico de Alcazar de San Juan (Ciudad Real). MERMEZADAS ALFRED HILL. CHAMPAN LUMEN. BODEGAS BILBARRAS. El portadocumentos de bolsillo. Es el... nuevo de Colón. Una funda de piel cerrada por un broche, en la que llevará usted, cómodamente y sin ajarse, todas esas cartas y papeles sueltos que estorban en los bolsillos o abultan en su cartera. Cabe en cualquier bolsillo. Dimensiones, 12 por 17 centímetros. Precio, 1,95 pesetas. Para envío certificado, agregad 85 céntimos. L. Asin Palacios, Preciados, 23-Madrid.

Novillada nocturna

Lá tercera de feria en Santander.

Resumen de la corrida de anoche: ¡Montes!!! ¡Montes!!! ¡Montes!!!... que a primera vista parece la descripción de una cordillera...

DE TOROS

Quinto.—Pequeño, comprieto; el público lo protesta por su pequeñez. Belmonte da unos pases, desconfiado, sufriendo un pinchazo. Atiza dos pinchazos, desordenando al bichojo. (Pita magna).

EVITAR EPIDEMIAS

Baños para los niños. El Comité Femenino de Higiene Popular, a cuyas expresiones se sostiene hasta hoy su primera Casa de Higiene Benéfica Infantil...

UNA ACLARACION

Las reproducciones del Monumento al Sagrado Corazón. El secretario general de la Asociación de pintores y escultores nos ruega la publicación del siguiente suelto:

Como aclaración acerca de las reproducciones que se han estado haciendo del Monumento al Sagrado Corazón del Cerro de los Angeles...

NOTAS MILITARES

Los ascensos del mes. Hoy publicará el «Diario Oficial» las propuestas de ascensos, por las que alcanzan el empleo inmediato los siguientes jefes y oficiales y asimilados:

ESTADO MAYOR.—Un teniente coronel, dos comandantes y cuatro capitanes.

INFANTERIA.—Tres tenientes coronel, seis comandantes, siete capitanes y nueve tenientes de la escala activa...

CABALLERIA.—Un teniente coronel, dos comandantes, dos capitanes y tres tenientes de la escala activa...

ARTILLERIA.—Dos tenientes coronel, cuatro comandantes, cuatro capitanes y cuatro tenientes.

INGENIEROS.—Un comandante, un capitán y un teniente.

GUARDIA CIVIL.—Dos tenientes coronel, dos comandantes, dos capitanes, dos tenientes, cuatro alféreces de la escala de reserva...

CARABINEROS.—Un capitán, un teniente, tres alféreces de la escala de reserva y cinco sargentos...

JURIDICO.—Un teniente auditor de primera, dos de segunda, e ingresan dos aspirantes.

INTENDENCIA.—Un comandante, tres capitanes y ocho tenientes.

INTERVENCION.—Un comisario de guerra de segunda y un oficial primero.

SANIDAD MILITAR.—Un teniente coronel médico, cinco comandantes, seis capitanes y siete tenientes.

CLERO.—Un capellán mayor, un capellán primero y otro segundo, e ingresa un aspirante.

OFICINAS MILITARES.—Un oficial primero, dos segundos, cuatro escribanes de primera, cuatro de segunda, e ingresan cuatro aspirantes.

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL Y CULTOS. Día 8.—Viernes.—Santos Ciríaco, Largo, Esmaragdo, Marino y Eusebio marítimos...

LABORACION NOCTURNA.—«Coen» dominical de la Soledad. A las ocho misa rezada; a las diez misa cantada con manifiesto...

SAN JOSE.—Novena a Nuestra Señora de la Soledad. A las siete, exposición de Su Divina Majestad, rosario, novena y sermón por don Eugenio Redondo...

SAN PLACIDO.—Novena en honor de San Roque. A las diez, misa mayor con Su Divina Majestad de manifiesto...

OFICINAS MILITARES.—Un oficial primero, dos segundos, cuatro escribanes de primera, cuatro de segunda, e ingresan cuatro aspirantes.

SAN PEDRO EL REAL.—Calle del Nuncio. Empezará la novena a San Roque; a las ocho de la tarde ejercicios con sermón...

SAN JOSE.—Novena a Nuestra Señora de la Soledad. A las siete, exposición de Su Divina Majestad, rosario, novena y sermón...

SAN PLACIDO.—Novena en honor de San Roque. A las diez, misa mayor con Su Divina Majestad de manifiesto...

OFICINAS MILITARES.—Un oficial primero, dos segundos, cuatro escribanes de primera, cuatro de segunda, e ingresan cuatro aspirantes.

SAN PEDRO EL REAL.—Calle del Nuncio. Empezará la novena a San Roque; a las ocho de la tarde ejercicios con sermón...

SAN JOSE.—Novena a Nuestra Señora de la Soledad. A las siete, exposición de Su Divina Majestad, rosario, novena y sermón...

SAN PLACIDO.—Novena en honor de San Roque. A las diez, misa mayor con Su Divina Majestad de manifiesto...

OFICINAS MILITARES.—Un oficial primero, dos segundos, cuatro escribanes de primera, cuatro de segunda, e ingresan cuatro aspirantes.

SAN PEDRO EL REAL.—Calle del Nuncio. Empezará la novena a San Roque; a las ocho de la tarde ejercicios con sermón...

ESPECTACULOS

LOS DE HOY. BETRO.—A las diez, concierto por la Banda de Ingenieros; a las once y media, El trébol y Las campanadas.

PLAZA DE TOROS DE MADRID.—A las once y media, seis novillos de Flores, García Reyes, José María Martín y Chicuelo.

BIBLIOTECAS PUBLICAS. Sociedad Económica Madrileña de Amigos del País, de 8 a 14.

Instituto Geográfico y Estadístico, de 8 a 14. Escuela de veterinaria, de 8 a 14.

Facultad de Medicina, de 8 a 14; los domingos de 10 a 12. Escuela C. de Talleres de Artes Industriales, de 8 a 14.

Museo de reproducciones Artísticas a excepción del mes de Agosto que se dedica a la Limpieza, de 7 a 13.

Escuela y Librería (Instituto San Isidro), de 9 a 15; los domingos de 10 a 12.

Museo de Ciencias Naturales (Las obras de Zoología, Botánica y Geología pueden consultarse en el nuevo local del Museo, Palacio de la Industria y de las Artes (Hipódromo), de 8 a 14.

Biblioteca de Derecho (Universidad Central de Septiembre), de 8 a 14.

El mes de Agosto, por motivo de Limpieza, de 8 a 12.

Archivo Histórico Nacional, de 8 a 14. Escuela de Sordomudos y Ciegos, de 14 a 22.

Biblioteca del distrito de la Inclusa (Ronda de Toledo número 9), de 16 a 22.

(En ambas, los domingos, de 10 a 13).

IMPRESION DE EL DEBATE. Calle 2, 4.

Pagamos el 25 por 100 más que las demás casas. PAPELETAS DEL MONTE. Espoz y Mina, número 3, entresuelo.

La Nueva Ideal Española. Seguros de viajeros contra accidentes ferroviarios. Domicilio: Mayor, 41.—Madrid. Pólizas para un viaje.—Pólizas o abonos anuales. Indemnizaciones fijas, sea cual fuere la lesión, mediante primas muy reducidas.

HERNIADOS. Los bragueros norteamericanos de goma dura de la clinica que fué del doctor Bercero se aplican hoy en Montera, 33, principal. (CONSULTA GRATIS). Manuel Basurto.—Gijón. ACIDO FLUORHIDRICO. Honor de sedio y todos sus derivados Espato Flour de una riqueza superior, todo a precios sin competencia. Colegio-Academia de los HH. MARISTAS. SEGUNDA ENSEÑANZA.—Preparación para Carreras Militares y especiales.

MARIA CANOSA. Artículo para jardín heladeros, armarios, frigorífico, termo, filtros, jantús, cisternas, etcétera. CRUZ 31 Y GATO 2.

LA COOPERATIVA HIPOTECARIA. SOCIEDAD DE CREDITO Y AHORROS. Progreso, 1.—MADRID. Sus impositores están sólidamente garantizadas; han producido siempre, del seis al siete por ciento de beneficios anuales, libres de impuestos, y se han podido liquidar siempre, con mayor facilidad que en cualquier Caja de Ahorros, lo mismo antes de la guerra, que durante la guerra, que después de la guerra, bastando para ello una simple carta al Presidente. LA COOPERATIVA HIPOTECARIA opera sola y exclusivamente á base de crédito real. Los préstamos hipotecarios los concede con garantía de primeras hipotecas de fincas urbanas de Madrid, Toledo y Ciudad-Real; y si bien se propone extender su radio de acción á otras provincias, nunca colocará ni una sola peseta del fondo social fuera de España. Las impositores son de 250 y de 1.000 pesetas cada una; y salvo alguna excepción autorizada por el Consejo de administración, no se han admitido más de 25.000 pesetas a ningún suscriptor, con el fin de poder seguir practicando la costumbre de devolver el dinero, sin dilación ninguna, a quienes lo pidan como se ha hecho en los siete años de funcionamiento de la Sociedad. A los impositores de provincias se les envían los dividendos por giro postal. CAPITAL SUSCRITO: Más de 2.585.000 Pesetas. por más de mil doscientos suscriptores. Pídanse instrucciones al Director-Gerente.

CAMAS DORADAS. Primera casa en España. UNICA FABRICA QUE MERCE ESTE NOMBRE. PINILLOS, Espoz y Mina, 1. Acreditados Talleres del Escultor VICENTE TENA. IMÁGENES, ALTARES Y TODA CLASE DE CARPINTERIA RELIGIOSA, ACTIVIDAD DEMOSTRADA EN LOS MULTIPLES ENGAÑOS DEBIDO AL NUMEROSO E INSTRUCCION PERSONAL. PARA LA CORRESPONDENCIA: VICENTE TENA, ESCULTOR, VALENCIA.

VINOS Y COÑAC. Casa fundada en el Año 1730. PROPIETARIA de dos tercios del pago de Macharnudo, viñedo el más renombrado de la región. Dirección: PEDRO DOMEQ Y C.ª Jerez de la Frontera.

ANUNCIOS breves y económicos. BOLSA DEL TRABAJO. CON inmejorables referencias ofrece buena medida y sombrerera. Legado, 6, cuarto izquierda. SOLEDAD González, escultora se ofrece para trabajar en su casa o a domicilio. Journal médico, Santa Engracia 2, principal, número 8. OFICINA católica de colocaciones Femeninas y Bolsa del Trabajo. Dep. de 2 a 4 y de 7 a 9. Urgen doncellas, cocineras y muchachas para todo: Ofrecemos profesores de elemental, superior y de alemán; señoras de compañía y porteras; y para toda clase de servicios domésticos. CENTRO de colocaciones. Telefones, 2.720 colorados. Telefono 1098. M A DAME acompañará señoras señoras. Condé, 1, segundo derecha. SACERDOTE, encargado de correspondencia, repositores, bachilleres, ingresos. Latin. Fuencarral, 23. M A DAME acompañará señoras señoras, Nuncio, 19 principal centro.

Jerónimo Farré Gamell. Ortopédico de la Clínica de niños de la Facultad de Medicina. Hernias (quebraduras), son las más antiguas y voluminosas incluso las eventuales consecutivas a la operación de las mismas. DEFORMIDADES DE LA ESPALDA, PIERNAS Y PIES. que curan o se corrigen, según sea la afección, con nuestro sistema especial. La necesidad de la presencia del enfermo, pues como los aparatos se construyen para cada caso determinado, han de conformarse siempre con sus respectivos datos anatómicos. APARATOS ESPECIALES de nuestra invención, para el riñón movable y para el descenso leve de la matriz. Piernas artificiales. sin tutores laterales de acero con pies de caucho esponjoso, dispuesto de modo que presenten el tipo de toda clase de entablado, piezas y resortes sueltos, imitando los movimientos del pie natural, con PATENTE DE INVENCIÓN de las principales naciones del mundo. Horas: de 11 a 1 y de 4 a 6. GABINETE ORTOPÉDICO. Calle de Juan de Mena, 23, 1.ª.—Madrid. Enviamos gratis a médicos y a particulares nuestro libro «HERNIAS Y CUESTIONES ENLAZADAS CON SU TRATAMIENTO» y toda clase de detalles respecto a los demás aparatos de nuestra invención.

LA TINTA SAMA SIEMPRE VENCE. COMPRAS. COMPRO alhajas, dentadura, oro, platinos, plata. Plaza Mayor, 23, esquina Ciudad Rodrigo, Platería. SELLOS españoles pago los más altos precios con preferencia de 1890 a 1870. Truj, 1, Madrid. ALQUILERES. ALQUILO automóviles. Abonos, medios abonos, Madrid, Provincias, Excursiones. Toda clase servicio. Talleres reparaciones. Construcción pilones. Garage Iberia, Jardines, 13. Teléfono, 1808, M. SE ALQUILAN habitaciones señoras respetables o señoras. Santa Catalina, 8; razón, portera. VARIOS. JUAN Bautista Scannbauer, Gachwil, (Zugzwang) (Suiza). Exportación, importación, consignación, representación, comisiones, Correspondencia en español. NEURONOL. Tónico nervioso reconstituyente N.º 1 radicación diabético. LA TINTA SAMA SIEMPRE VENCE para confeccionar Lanilla condiciones para Repetir. Códex, Atocha, 9.

VENDER MUCHO Y GANAR POCO: ESTE ES NUESTRO SISTEMA. Artículo de ocasión. LA CASA MAS SURTIDA, PRECIOSAS FANTASIAS, GRANDES NOVEDADES, LA QUE MAS BARATO VENDE. Artículos de ocasión. Extraordinario surtido en lencería, sedería, forrería, volles estampados y lisos, esponja y punto ideal. Últimos modelos. Artículos especiales para modistas. Dadas las actuales circunstancias, los precios son excepcionales por su baratura. Fábrica de ropa blanca para señoras. Camisetas y calzoncillos de todas clases para caballero. Juegos cama bordados, cochas y colchonetas. Crespes para mantelería y labores. Piqués. Perceles estampados de todas clases. GUARDAPOLVOS PARA VIAJE A 8 PTAS.; BATAS VICHY ULTIMOS MODELOS A 6.50; BLUSAS BONITAS BATISTA Y VUELA A 2.50; CAMISAS PERCAL FINAS CABALLERO A 4.75; CAMISETAS SEÑORA PARA VERANO; PUNTO FRANCÉS A 2.25. Camisetas señoras bordadas, a 3.10. Sábanas de un ancho, fuertes a 3.25. Preciosos cortés, vestido señora, a 12. Uniforme doncella; confeccionados; a 10.00. Camiseta piqué fino, vest, a 6.00. Calzoncillos idem, tela blanca, fuertes, a 2.50. Delantales criada Limpieza, a 2.50. Calzoncillos idem, tela blanca, fuertes, a 2.50. Camisetas cruzadas, extrafinas, a 2.50. Camisetas cruzadas, extrafinas, a 2.50. Cortinas verano cordillo con fiore; a 5.00. Blusas batista, gran moda, a 3.00. Mantos grandes algodón, fuertes, a 8.75. Mesalina negra, doble ancho, a 8.00. Paños cocina, fuertes, med. dozna, en 2.75. Camisetas niño, tela fina, vest, a 2.00. Cortinas inglesas para muchas metro a 1.50. Faldas bajas, toda mesalina, a 8. Colchas fuertes; buen tamaño; a 7.50. Mesalinas n.º doble ancho para abrigo; a 7.00. Delantales cocina; fuertes; hechos; a 1.25. Calzoncillos cortos y largos, niño, a 1.25. Servilletas refresco, docena, a 1.50. Compre el género blanco marca LA BRASILEÑA, por ser el más barato y el de mejor resultado.—Los géneros negros de esta Casa son permanentes. Inmenso surtido en faldas, batas y blusas gran novedad, precios baratísimos.—Dada la economía de los precios, no se remite a provincias. 100, Fuencarral, 100. LA BRASILENA Precios fijos Teléfono J.-65